



FORMATO: ACTA  
PROCESO: GESTIÓN DOCUMENTAL  
Versión: 10 Fecha: 10/07/2024 Código: GDC-F-01

## ACTA DE REUNIÓN

### DATOS GENERALES

FECHA:	12 de marzo de 2025
HORA:	De 10:00 a 11:00 horas
LUGAR:	Reunión Virtual
ASISTENTES:	<b>Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio – MVCT</b>  Juan Carlos Erazo Garzón Carlos Julián Flórez Bravo Pablo Esteban Quiñones  <b>Municipio Mahates</b>  Melissa Franco Eric David Herrera Alexander Rodríguez

### OBJETO DE LA REUNIÓN

Seguimiento al proyecto de residuos sólidos enmarcados en el Convenio de Uso de Recursos No. 845 de 2024. “Optimización del servicio público de aseo para la gestión integral de los residuos sólidos en el municipio de Mahates Bolívar bajo el esquema de operación de comunidades organizadas”.

### ORDEN DEL DIA:

1. Presentación de los asistentes.
2. Intervención de los asistentes
3. Compromisos

### DESARROLLO:

#### 1 . Presentación de los asistentes.

Se realiza la presentación de los asistentes tanto del MVCT como los participantes del Municipio.



FORMATO: ACTA  
PROCESO: GESTIÓN DOCUMENTAL  
Versión: 10 Fecha: 10/07/2024 Código: GDC-F-01

## 2 . Intervención

El municipio informó de los avances de los contratos derivados:

- Contrato de fortalecimiento Institucional

En cuanto al fortalecimiento institucional, el día martes se acompañó al contratista en un recorrido por el corregimiento de Gamero, donde revisamos el inconveniente que había surgido en el desarrollo de las actividades. Tras la revisión, encontramos que una parte de la comunidad había tenido un primer acercamiento durante las reuniones previas de socialización de este año, pero no asistieron a las siguientes, lo que generó confusión sobre si el proyecto pertenecía al mismo sistema de recolección que está funcionando actualmente o si se trataba del proyecto Basura Cero.

En ese sentido, se realizó el barrido y se completaron todas las encuestas. Además, encontramos en la comunidad de Gamero a una recicladora de oficio, que forma parte de una organización llamada GUESLY, la cual ha estado adelantando diversas actividades relacionadas con este tema. Respecto a este punto, el tema en Gamero está resuelto, ya que se ha brindado el acompañamiento necesario y se han llevado a cabo las actividades correspondientes.

De acuerdo a las actividades de la fase 1 y según los procedimientos establecidos. En este caso, podemos señalar que el único aspecto con atraso hasta la fecha es la construcción del documento de diagnóstico, Aunque estaba programado al 100%, su avance actual es del 70%. El resto de las actividades ya se han completado al 100%, como la realización del inventario, las convocatorias a los espacios de reunión y los levantamientos de información de la organización. En cuanto al levantamiento de la información socioeconómica (encuestas de caracterización socioeconómica), se ha alcanzado un 50%, lo que garantiza que se ha cubierto el 90% de las muestras. También Se inició el proceso de visitas y revisión de operaciones a la organización postulada, que en este caso es ASPUMA en Malagana.

- Estudio, Diseños y obra ECAS

En cuanto al contrato de obra, sabemos que ya se han realizado los estudios de suelo. La semana pasada hablamos sobre este tema, y se está cumpliendo con los tres sondeos a 1, 2 y 3 metros, además de uno adicional a 6 metros.



FORMATO: ACTA  
PROCESO: GESTIÓN DOCUMENTAL  
Versión: 10 Fecha: 10/07/2024 Código: GDC-F-01

El estudio de suelo de implantación ya está completo para todos los lotes. Se realizaron tres sondeos por cada predio, y el diagnóstico geotécnico también está listo.

Se encontró que la capacidad del suelo es bastante buena en todos los predios, e incluso encontramos que en Palenque la resistencia es aún mayor. A los 4 metros se encontró roca, lo que garantiza la durabilidad y estabilidad de la cimentación, asegurando la estabilidad de la obra.

Con la demolición de la estructura existente en dos de los predios. Este tema ya se está resolviendo con la Alcaldía para llevar a cabo el desmonte de una estructura que es de madera y prefabricada, lo que facilita su desubicación. Ya estamos adelantando las gestiones necesarias para ello.

El MVCT pregunta, Una de las inquietudes que planteadas en la reunión pasada y que también era un compromiso era sobre los estudios de caracterización física de residuos, que ya debería haberse iniciado. Sin embargo, no ve que hayan comenzado con esa labor. Quisiéramos saber qué ha pasado con este punto.

El municipio responde, la caracterización ya comenzó, iniciaron con la actividad, pero es un proceso que finaliza a finales de mes. Sin embargo, ya está en marcha, y la metodología ha sido aprobada y socializada con la interventoría.

Todo está avanzando con normalidad, excepto lo que ya conocemos de Gamero, aunque eso ya se pudo subsanar. En general, todo se está desarrollando de acuerdo a lo planeado y lo estipulado en el proyecto

### 3. COMPROMISOS

No.	Compromiso	Responsable	Fecha límite de cumplimiento
1.	Metodología caracterización	Municipio	17/3/2025

LINK REUNIÓN: [Mahates-20250312 Grabación.mp4](#)

Elaboró: Juan Carlos Erazo Garzón  
Fecha: 17/03/2025